

Fünf Jahre Kompetenzzentrum Weiterbildung Allgemeinmedizin Saarland

Zur Förderung und Unterstützung angehender Hausärztinnen und Hausärzte gründete die medizinische Fakultät der Universität des Saarlandes unter der Leitung von Prof. Dr. Johannes Jäger vor fünf Jahren das Kompetenzzentrum Weiterbildung Allgemeinmedizin Saarland (KWS). Am 27. September 2019 startete das KWS sein Programm mit dem ersten Seminartag für Ärztinnen und Ärzte in Weiterbildung (ÄiW) Allgemeinmedizin. Im Folgejahr wurde das Angebot um Schulungen für Weiterbildungsbefugte der Allgemeinmedizin erweitert. Gemeinsam mit dem Zentrum Allgemeinmedizin, der Kassenärztlichen Vereinigung Saarland, der Ärztekammer des Saarlandes und der Saarländischen Krankenhausgesellschaft widmet sich das KWS seither der Verbesserung der Weiterbildung und somit der Bekämpfung des Hausärztemangels im Saarland.

Die Kernaufgaben des KWS bestehen in der fachlichen und persönlichen Begleitung der ÄiW während der gesamten Weiterbildungszeit sowie der systematischen Vorbereitung auf die Facharztprüfung und die Niederlassung und Tätigkeit in der Praxis. Es bietet Seminare zu Themen wie z.B. Bauchschmerz, Impfungen oder ärztliche Gesprächsführung an und ergänzt dieses Angebot um Mentoring-Treffen zum persönlichen Austausch und individueller Hilfestellung. Während der Corona-Pandemie wurde das Seminarprogramm durch Online- und Hybrid-Formate ergänzt, die mittlerweile an der Tagesordnung stehen. Die Teilnehmerinnen und Teilnehmer können sich flexibel entscheiden, ob sie die KWS-Seminare vor Ort oder online besuchen möchten. Durch die Ansiedelung am Campus Homburg knüpft das KWS nahtlos am Medizinstudium an. Angehende Medizinerinnen und Mediziner dürfen noch während ihres Studiums in Seminare des KWS hineinschnuppern und erhalten dadurch schon früh einen Einblick in die Welt der praktischen Allgemeinmedizin. Weiterbildungsbefugte Ärztinnen und Ärzte finden im sogenannten „Train-The-Trainer-Programm“ Veranstaltungen zum Ausbildungscurriculum, zur Klärung rechtlicher und finanzieller Fragen, zur Akquise und vielem mehr. Im Zentrum stehen dabei auch immer der Erfahrungsaustausch und das Gespräch über die Weiterbildung in der eigenen Praxis. Im Dezember 2023 wurde die Zielgruppe des KWS erstmalig erweitert. In Absprache mit dem Lehrstuhl der Kinder- und



Das Foto zeigt das Kompetenzzentrum Weiterbildung Allgemeinmedizin Saarland zum Beginn seiner Arbeit.

Jugendmedizin Prof. Dr. med. Michael Zemlin wurden die Seminartage für ÄiW Pädiatrie geöffnet. Auch der Berufsverband der Pädiatrie ist in die Konzeption eingebunden und liefert wertvolle Beiträge zur Ergänzung des Seminarangebotes.

Der Besuch der KWS-Veranstaltungen ist eine freiwillige Leistung. Alles kann, nichts muss, aber die Stimmen der ÄiW sprechen für sich: „Ihr macht dies wirklich hervorragend! Sei es Organisation, Kommunikation oder Seminargestaltung. Man fühlt sich sehr geborgen und wohl. Das Vernetzen ist auch gut möglich in Präsenz. Hybridmöglichkeit ist ebenfalls super! Also weiter so!“ In den letzten fünf Jahren konnte das KWS rund 100 ÄiW und rund 50 Weiterbildungsbefugte im Saarland erreichen.

Nächste Termine

Seminartag für ÄiW: Freitag, 06.09.2024 ab 8:45 Uhr
Das nächste **Train-The-Trainer für Weiterbildungsbefugte:** Mittwoch, 02.10.2024 ab 15:30 Uhr zum Thema „Vorbereitung meines ÄiW auf die Facharztprüfung“

Weitere Informationen unter: www.uni-saarland.de/kws
Telefon für Rückfragen: (068 41) 16 2 68 24

Klinikum Saarbrücken

Mund-, Kiefer- und Gesichtschirurgie: Neuer Chefarzt

In der Klinik für Mund-, Kiefer- und Gesichtschirurgie und Plastische Operationen (MKG) im Klinikum Saarbrücken beginnt zum 1. Juli 2024 der neue Chefarzt PD Dr. Dr. Christian

Knipfer. Der 40-Jährige wechselt vom Universitätsklinikum Hamburg-Eppendorf zum Maximalversorger der Landeshauptstadt und löst den bisherigen Chefarzt Dr. Dr. Herbert